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Дмитрий и Екатерина познако-
мились в компании друзей и как-то 
сразу понравились друг другу. По-
том были ещё  встречи, совместные 
прогулки, активный отдых с катани-
ем  на коньках  и романтичные вече-
ра при свечах  с песнями под гитару.

После получения высшего об-
разования Дмитрий, как и каждый 
молодой человек, должен был от-
дать долг Родине. Вместо прохож-
дения срочной службы Д. Медянко  
заключил  контракт  сроком на пять  
лет и попал в пограничные войска. 
Его будни проходили на Российско-
Казахстанской границе. Катя в это 
время училась заочно в  Омском го-
сударственном университете и ра-
ботала в центре развития детей. 
Несмотря на разлуку и большую 
занятость обоих, молодые люди 
не переставали общаться. На вы-
ходные военнослужащий приезжал 
домой. Несколько раз Катя  езди-
ла к Диме на границу. Спустя  год, 
прапорщика  Д. Медянко переве-
ли в Казанское управление ФСБ, а 
ещё через год студентка Е.Фатеева  
окончила вуз.  За это время Дима и 
Катя уже  хорошо знали друг дру-
га,  ценили личностные качества 

8 июля – День семьи, любВи и Верности

союз души с душой родной

и  жизненные приоритеты каждо-
го, их чувства были  искренними 
и взаимными. Пара приняла ре-
шение о создании семьи. По сло-
вам Екатерины, они вдруг осозна-
ли, что  любят друг  друга и готовы 
всю жизнь прожить вместе, чтобы 
растить  детей и  делить пополам  
радость и горе.

В ноябре 2012 года в семье 
появился первенец – Ярослав. 
Дмитрий присутствовал при ро-
дах.  Молодой отец своим при-
сутствием  поддерживал супругу 
и  сам  перерезал пуповину сыну. 
За год до окончания службы  Д. Ме-
дянко  перевели служить на Кавказ.  
Военнослужащих размещали без 
семей, поэтому Екатерина с Ярос-
лавом, которому исполнилось  год и 
два месяца, осталась в Казанском.  
Супруги каждый день общались по 
телефону и по скайпу, обменива-
лись видеопосланиями, которые до 
сих пор хранятся в семейном архи-
ве. Однажды Катя даже решилась 
слетать к мужу на Кавказ, оставив 
сына на попечение бабушек. Отпуск 
был  небольшой, всего четыре дня, 
и пролетел очень быстро, но запом-
нился надолго.  

Новые заботы и хлопоты нача-
лись, когда у Дмитрия закончился 
контракт, он вернулся, и семья пе-
реехала на новое место жительства 
–  в частный дом. 

В декабре 2015 года в семье 
родился второй сын – Тимофей. 
Как и в первый раз, роды были 
партнёрские. 

Есть в семье Медянко свои  тра-
диции. И Дмитрий, и  Екатерина 
–  люди творческие, увлечённые. 
Оба любят мастерить из природно-
го и бросового материала, лепить 
из глины, пластилина. Сейчас они 
делают это вместе со старшим сы-
ном Яриком. Всей семьёй любят хо-
дить на рыбалку. Совместные увле-
чения, путешествия, любимая рабо-
та и множество новых интересных 
идей, готовность к преодолению  
любых трудностей  –  вот  тот фун-
дамент, на котором строится креп-
кая счастливая семья.  В планах 
супругов – воспитание здоровых, 
крепких детей и строительство вто-
рого этажа дома. А ещё Дмитрий и 
Екатерина в ближайшее время пла-
нируют повенчаться.  

светлана ЗВорыгинА
Фото  автора

«Курултай» 
собирает друзей

9 июля в Казанском районе  состоится областной 
национальный казахский праздник «Курултай - 2016»

Программа праздника:
10 час.30 мин.  –  митинг у памятника Солдату и Матросу в райцентре.
Продолжится праздник на стадионе «юность».
главная сцена:
11:00 – 11:30 час.  – торжественное открытие, парад делегаций. 
11:30 – 13:00 час. – выступление артистов из г. Петропавловска 

Северо-Казахстанской области.
13.00 –16.00 час.  –  выступления коллективов художественной само-

деятельности районов юга Тюменской области.
17:00 час.–  подведение итогов, награждение.
Дополнительные площадки: 
12:00 час. – состязания по видам спорта, национальные конкурсы.      
12:00 часов – детская  игровая  программа. 
с. яровское
14:00 час.  –  конный спорт (скачки верхом и на колесницах).
На праздник приглашаются все желающие – независимо от нацио-

нальности, возраста, должности и вероисповедания. 
оргкомитет праздника

Анонс

тюменская область 
взяла курс на «5+»

В тюменской области приступили к реализации новой програм-
мы «5+», которая направлена на повышение эффективности рабо-
ты небольших ферм и личных подворий, реализующих молоко на 
переработку. инициатором проекта выступил департамент агропро-
мышленного комплекса региона. 

«Участвовать в нём могут средние и мелкие предприятия, а также 
личные подсобные хозяйства. Мы делаем ставку на некрупные фермы, 
которые способны при небольших финансовых вложениях и в короткий 
срок существенно увеличить объёмы реализуемого молока», – расска-
зал начальник управления по животноводству, главный государственный 
инспектор Тюменской области в сфере племенного животноводства Ру-
стем Бетляев. 

Качество тюменского молока, получаемого на промышленных ком-
плексах, выше европейских стандартов, поэтому сырьё крупных реги-
ональных предприятий востребовано на рынке и его цена значительно 
выше, чем цена молока, получаемого на малых фермах. «В ближайшие 
годы предстоит большая работа над наращиванием производства в ма-
лых хозяйствах. Необходимо создать такой продукт, который будет вос-
требован на рынке молока-сырья. Его параметры – невысокая себесто-
имость, приемлемое с точки зрения технического регламента качество, 
достаточный объём и низкая сезонность. Проект «5+» – ещё один шаг к 
этой цели», – отметил он.

Первый этап программы направлен на укрепление сырьевой зоны 
АО «Золотые луга», которое и авансирует средства в счёт реализован-
ного молока  закупочным кооперативам. Последние выдают финансы 
под покупку поголовья молочного скота хозяйствами и личными подво-
рьями. Участники программы приобретают животных и в течение опре-
делённого условиями контракта периода возвращают  взятую сумму, но 
не деньгами, а молоком.

«На этом этапе будет поставлено около тысячи голов нетелей. Же-
лающие участвовать в проекте пройдут жёсткий отбор, – объясняет Ру-
стем Османович. – Животных получат только те подворья, у которых уже 
есть собственное, чистое от лейкоза стадо, состоящее не менее чем из 
двух-трёх бурёнок. Также должны быть и помещения для скота».

Ещё одно важное условие, которое выставляют координаторы про-
граммы, – за счёт нового проекта можно пополнить своё хозяйство толь-
ко на 30%. «Если своих – 10 коров, то дадут деньги еще на трёх. До пяти 
животных увеличат стадо, если в хозяйстве уже есть две-три коровы. От-
сюда и название программы – «5+», – уточнил он. – Доход семьи, в хо-
зяйстве которой пять и более коров, позволяет уверенно смотреть в бу-
дущее и строить планы на дальнейшее развитие».

Обсуждая перспективы этого проекта на региональном совете АПК, 
губернатор Тюменской области Владимир Якушев предложил в качестве 
мотивации фермеров на получение господдержки привязать прохожде-
ние ими обучения и успешную сдачу экзаменов. «Планируется проводить 
краткосрочные курсы, тестирование, а по его результатам выдавать сер-
тификаты. Каждый должен адекватно оценивать свои возможности, рас-
считывать собственные силы и понимать, какие трудности его ожидают 
ещё до выхода на покупку животных», – уверен Рустем Бетляев.

Новая программа «5+» нацелена на увеличение молочной продук-
тивности до уровня не ниже пяти тысяч килограммов  молока от дой-
ной коровы в год, даст рост объёмов реализации молока, снизит сезон-
ность производства.

Напомним, в 2015 году в сельхозпредприятиях региона возросла про-
дуктивность коров. Впервые средний показатель по области перешагнул 
планку в шесть тысяч килограммов на одну фуражную корову, а в Ниж-
нетавдинском, Исетском, Ярковском районах, Заводоуковском городском 
округе –  он выше семи тысяч килограммов.

Пресс-служба губернатора тюменской области

губернАтор: ПолитиКА усПехА

В несКольКо строК обо Всём

береги и охраняй
Благодаря проливным дождям вот уже не одну  

неделю, обстановка  в лесах Казанского района спо-
койная и безопасная. В отличие, например, от Иркут-
ской области, где стоит невыносимая жара  и в свя-
зи с лесными пожарами объявлена чрезвычайная си-
туация. Жаль, что нет ещё такой  возможности поде-
литься осадками с соседними областями. Почему же 
возникают лесные пожары? Различают два вида ис-
точников огня: антропогенный  (связанный с деятель-
ностью человека) и природного  характера. Преобла-
дающее число пожаров в лесу возникает по вине че-
ловека. Большинство лесных пожаров происходит от 
незатушенных костров, брошенных горящих окурков 
и спичек. Лесной пожар – это трагедия. Берегите лес!

график изменился
Радиоканал «Алабуга» меняет график и время вы-

хода программ.  Свежие выпуски радиоканала теперь,  
после 1 июля,  можно  послушать в среду и пятницу в 
18 часов  40 минут  и по-прежнему на волне «Радио-7». 
Прозвучавшие в эфире лучшие материалы, актуаль-
ные новости и музыкальные номера в исполнении на-
ших артистов слушайте в специальном еженедельном 
выпуске – в понедельник в 18 часов 40  минут. Каждая   
радиопередача богата информацией, анонсами, рас-
сказами о событиях и неординарных людях, улучша-
ет настроение и дарит радость общения.  

информации подготовил 
Артём тАгильцеВ

екатерина и Дмитрий медянко счастливы вместе, счастливы детьми
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Это было в 1982 году во время 
уборки урожая. В районе уро-

жайность зерновых просматривалась 
слабоватая, под угрозой  срыва был  
районный план сдачи зерна государ-
ству. А так как доля ильинского сель-
хозпредприятия  в районном плане 
сдачи зерна составляла около одной 
четвертой части, то обком партии ре-
шил заслушать руководство совхоза 
«Ильинский» на бюро. В середине ав-
густа в совхоз приехала комиссия во 
главе с инструктором обкома партии 
Шустовым, которая  скрупулёзно про-
веряла состояние посевов, подсчиты-
вала урожайность, возможный вало-
вой намолот зерна.

К  85-летию  рАйонА

спрос был жёсткий

уборка 1982 года. на поле приехали парторг А.е.  синилов, директор совхоза В.А. Абрамов, 
председатель райисполкома н.П. хевролин, управляющий отделением №1 В.н.  Шальнев

Комиссия подготовила необходи-
мый материал  и уехала, предупредив, 
чтобы мы готовились к вызову на бюро 
обкома. Долго ждать не пришлось. 
Спустя неделю, В.Ф. Кныш, первый 
секретарь райкома партии, позвонил 
мне и велел нам  с А.Е. Синиловым,  
секретарём парткома совхоза, вече-
ром приехать в Ишим к поезду,  кото-
рый всю ночь тащился и приходил в 
Тюмень к 7 утра.

В назначенное время мы  (В.Ф. 
Кныш, А.Е.  Синилов  и я)  вошли в 
кабинет, где заседало бюро. Кро-
ме Г.П. Богомякова, В.В.  Никитина 
и Н.А. Чернухина,  секретаря обко-
ма по сельскому хозяйству, я никого 
не знал. Мне предоставили слово. 
Коротко рассказал про обстановку 
на уборке и честно признался, что 
план трудно выполнить из-за недо-
статка зерна. 

В кабинете стояла гробовая ти-
шина. Богомяков  внимательно слу-
шал, не перебивал. Когда я сказал, 
что план сдачи зерна под угрозой 
срыва, он  стал кричать. Я впервые 
услышал и увидел высокого партий-
ного босса, обладающего безраз-
дельной властью, способного вы-
гнать с работы,  исключить из  пар-
тии, посадить за решётку, в таком 
гневе, даже можно сказать в ярости. 
В.Ф. Кныш  пытался вставить слово, 
но где там. Со мной случился нерв-
ный стресс, трясло и В.Ф. Кныша. 
А.Е. Синилов сидел с побледнев-
шим лицом. Никто из присутствую-
щих членов бюро не проронил ни 
слова. «Экзекуция» скоро закончи-
лась,  и нас отпустили. Кныш  был 

страшно взволнован. Не сдержива-
ясь в выражениях, он возмущался: 
«Меня, фронтовика, прошедшего 
всю войну, отругал, как мальчишку!» 
Постепенно мы пришли в себя, бо-
лее или менее успокоились, но эту 
встряску я запомнил надолго. План 
сдачи зерна мы, конечно, выполни-
ли. В хозяйстве остались только от-
ходы. Всю зиму возили из Ишима 
комбикорм. Партийные боссы  уме-
ли требовать!

Был ещё такой эпизод на тер-
ритории совхоза, связанный 

с посещением высоких гостей. Шла 
уборка сенажа. Однажды после обе-
да мне по рации передаёт диспет-

чер, чтобы я срочно связался с Кны-
шом. Позвонил Василию Фёдорови-
чу. Он мне взволнованным голосом 
говорит: «Сегодня ехали  из Петро-
павловска в Тюмень  Г.П.  Богомяков  
с В.В. Никитиным, проезжали мимо 
твоего поля и увидели, что механи-
заторы,  убирающие сенаж,  допу-
скают огромные потери. Немедлен-
но съезди, разберись, обсчитай  по-
тери и доложи в обком партии о при-
нятых мерах». Дал номер телефона.

Тут же я поехал в  Ельцовское 
отделение, нашёл управляюще-
го Г.П.  Туружанова, и мы вместе с 
ним поехали на место сельхозра-
бот. Механизаторы  сенаж с поля 
уже убрали и переезжали на сле-
дующий участок. Виновником этого 
происшествия оказался старейший 
опытный механизатор Александр  
Алфёров. Мы спросили, что прои-
зошло, и он рассказал следующее: 
«Я работал недалеко от асфальта.  
Вижу: по дороге со стороны Петро-
павловска летит «уазик» и затем 
резко сворачивает на поле прямо к 
моему трактору. Из «уазика» выва-
ливаются два здоровенных амбала 
и машут мне руками. Я остановил-
ся и вылез из кабины. Они ко мне. 
Смотрю, кулаки-то у обоих больше 
моей головы. Они на меня матом: 
«Что же ты делаешь, сукин сын, 
зачем валишь массу на землю?» Я 
подумал, что они меня будут бить 
и юркнул за трактор. А тут и Коль-
ка подъехал, который возил сенаж, 
они и на него накинулись». Спраши-
ваю Алфёрова: «Почему сенаж-то 
валился мимо тележки?» «Так там 

яма была, я её и объезжал, а Коль-
кина машина  с другой стороны ямы 
стояла. Да и вывалились-то крохи.  
А что это за  мужики-то были?» Я 
ответил, что один – первый секре-
тарь обкома, а второй – председа-
тель облисполкома. «Ну и матерят-
ся же они, почище нашего. Перепу-
гался я, думал, что поколотят, уж 
больно агрессивными  они были».

Мы с Туружановым  доехали до 
злополучной канавы. Следов на-
валенного сенажа практически не 
было видно, его  разнёс ветер. Об-
считывать было нечего. Я позвонил 
в обком и доложил, что потери  об-
считаны, виновные наказаны.

Вспомнился мне ещё один 
эпизод, хотя со мной он был 

не связан, но тоже с участием пер-
вого секретаря обкома КПСС. Осе-
нью 1986 года нас, руководителей 
хозяйств и начальников управлений 
сельского хозяйства со всей обла-
сти, вызвали в обком партии по во-
просу обеспеченности кормами на 
зимне-стойловый период. Совеща-
ние проходило в зале заседаний об-
кома. Вёл совещание Г.П.  Богомя-
ков, рядом с ним сидел секретарь 
по сельскому хозяйству  Ю.Р. Клат. 
Как всегда, Богомяков  многих ру-
ководителей поднимал и с пристра-
стием допрашивал. На трибуну с 
отчётом вызвали директора совхо-
за «Упоровский»  Кузьминова. Бо-
гомяков задаёт ему вопрос: «То-
варищ Кузьминов, в вашем хозяй-
стве ежегодно очень низкая обеспе-
ченность кормами.  Почему  вы так 
плохо работаете на заготовке кор-
мов? Сколько кормовых единиц  на 
условную голову вы заготовили на 
эту зимовку?» Кузьминов чуть за-
думался, а затем тихонько говорит: 
«Мало, Геннадий Павлович, всего  
где-то около восьми кормовых еди-
ниц. Естественные травы из-за за-
сухи были очень плохие,  посеян-
ные  на сенаж  зерновые тоже выго-
рели». Богомяков  снова задаёт во-
прос: «Ну и что вы сеяли на сенаж?» 
«Мы в прошлом году посеяли сою, 
ничего не получили, не родится она 
у нас». «А нынче  что же вы посе-
яли?» «А нынче мы посеяли сорго 
и опять...». Богомяков не дал дого-
ворить Кузьминову, аж взревел от 

ярости: «Да какой же дурак в нашей 
зоне сеет эти культуры? Вы что, из-
деваетесь над скотом?» Кузьминов 
стоял, съёжившись, побледневший, 
как говорится, ни живой ни мёртвый. 
Вижу: Ю.Р. Клат, сидевший рядом с 
Богомяковым, наклонился к нему и 
что-то сказал, после чего сразу же 
объявили перерыв.

После перерыва  Г.П. Богомя-
ков  продолжил совещание с того, 
что обратился к  Кузьмину и изви-
няющимся тоном произнес: «Ты из-
вини за мою резкость, немного по-
горячились. Но с кормами вам надо 
вопросы решать серьёзнее, нечего 
скот морить». А смягчился Г.П. Бого-
мяков  потому, что сою и сорго кол-
хозам и совхозам настойчиво реко-
мендовало  сеять областное управ-
ление сельского хозяйства по указа-
нию обкома партии. Вот об этом-то 
на ухо Богомякову и шепнул Клат. 

Высокие начальники иногда 
и пошутить могли, и «подко-

лоть» в разговоре. В связи с этим  
расскажу ещё  об одном эпизоде. 
В 1978 году  в Тюмени состоялось  
областное совещание по состоя-
нию животноводческой отрасли  в 
зимне-стойловый период. Совеща-
ние проходило в зале Дома полит-
просвещения. Собрали главных 
зоотехников хозяйств, заместите-
лей начальников районных управ-
лений сельского хозяйства. Я тог-
да работал заместителем началь-
ника управления по животновод-
ству и строительству. Вёл совеща-
ние Николай Алексеевич Чернухин, 
секретарь обкома по сельскому хо-
зяйству. В президиуме –  все глав-
ные специалисты областного управ-
ления сельского хозяйства. Доклад 
сделал заместитель начальника 
управления по животноводству Вла-
димир Потапович Ростовщиков, он в 
нашем районе когда-то директором 
совхоза им. Челюскинцев работал. 

Потом начали задавать вопросы  
руководителям. Зимовка скота про-
ходила трудно, не хватало кормов, 
особенно концентратов. Подняли 
главного зоотехника свиноводческо-
го совхоза из Тобольского района. 
Н.А. Чернухин спрашивает его: «Рас-
скажи, как вы умудрились  под Ва-
шим «мудрым» руководством похо-
ронить почти половину свинопоголо-
вья?» Зоотехник (молодой парень), 
стоя за трибуной, отвечает: «Кон-
центратов, Николай Алексеевич, 
получаем очень мало. Приходится 
в них добавлять пятьдесят процен-
тов опилок. Обманываем животных, 
чтобы хоть как-то накормить». «А по-
чему у  вас падёж крупного рогато-
го скота и  надои низкие?» «Так ту-
беркулёз свирепствует, боремся, но 
пока безуспешно». Не поворачивая 
головы, Н.А. Чернухин  обращается 
к Ростовщикову: «А что, Владимир 
Потапович, директор этого совхоза 
все ещё  на свободе?» Ростовщиков  
торопливо, скороговоркой отвечает: 
«Да, да, Николай Алексеевич, пока 
на свободе, на свободе».

Подводились итоги совещания 
бурно. Н.А. Чернухин  раскритико-
вал специалистов областного управ-
ления сельского хозяйства и неко-
торых районных управлений. В за-
ключение он произнёс весьма ори-
гинальную фразу: «Работать стали 
значительно хуже, а качество объяс-
нений резко возросло!» Умел Нико-
лай Алексеевич с пристрастием до-
просить, пошутить и подковырнуть.

Да, строго, жёстко с нас спра-
шивали областные руководители за 
работу. Но и, надо признать, соот-
ветственно  в хозяйствах поддержи-
вался порядок. Старались работать 
на совесть, побаивались подобных 
разносов. Вот сейчас у нас частники  
коров фермами продают, а в те вре-
мена сдавали коров только боль-
ных, и то  с разрешения председа-
теля райисполкома. Конечно, где-то 
допускались перегибы, но держало 
нас областное руководство, можно 
сказать, в ежовых рукавицах.

В. АбрАмоВ,
бывший директор 

совхоза «Ильинский» 
Фото из архива автора

Пенсионный фонд прини-
мает заявления на выплату 

25 000 рублей из средств 
материнского капитала

Воспользоваться правом на по-
лучение единовременной выпла-
ты в размере  25 000 рублей из 
средств материнского капитала мо-
гут все семьи, которые получили 
(или получат право на сертификат 
на материнский капитал до 30 сен-
тября 2016 года) и не использова-
ли всю сумму капитала на основ-
ные направления расходования ка-
питала. 

Подать заявление на единовре-
менную выплату могут все прожива-
ющие на территории РФ владельцы 
сертификата на материнский капи-
тал вне зависимости от того, сколь-
ко времени прошло со дня рожде-
ния ребёнка.

Заявление необходимо подать 
непосредственно в территориаль-
ное управление Пенсионного фон-
да России или многофункциональ-
ный центр, который оказывает госу-
дарственные услуги ПФР, не позд-
нее 30 ноября 2016 года. В заявле-
нии указывается СНИЛС владельца 
сертификата, а также серия и номер 
сертификата на материнский капи-
тал. При визите в ПФР или МФЦ 
при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, 
и банковскую справку о реквизитах 
счёта, на который в двухмесячный 
срок единым платежом будут пере-
числены 25 000 рублей либо мень-
шая сумма, если остаток материн-
ского капитала составляет менее  
25 000 рублей. Также при личной по-
даче заявления Пенсионный фонд 
России рекомендует иметь при себе 
документы личного хранения: сер-
тификат на материнский капитал и 
свидетельство обязательного пен-
сионного страхования. 

Семьи, имеющие право на мате-
ринский капитал, не обращавшиеся 
ранее в ПФР за оформлением госу-
дарственного сертификата, могут 
подать заявление о предоставлении 
единовременной выплаты одновре-
менно с заявлением о выдаче сер-
тификата на материнский (семей-
ный) капитал при личном визите.

С 1 июля 2016 года заявле-
ние о единовременной выплате 
из средств материнского капитала 
можно  подать в электронном виде 
через «Личный кабинет граждани-
на» на сайте ПФР. Воспользоваться 
данной услугой могут только граж-
дане, имеющие подтверждённую 
учётную запись на Едином порта-
ле государственных и муниципаль-
ных услуг (gosuslugi.ru). При пода-
че заявления в электронной фор-
ме личное посещение гражданином 
клиентской службы не требуется.

В связи с ожидаемым большим 
количеством обращений в клиент-
ские службы ПФР по данному во-
просу в ближайшие дни и во избе-
жание больших очередей Пенсион-
ный фонд рекомендует вам запла-
нировать визит в ПФР в удобное 
для вас время с помощью сервиса 
предварительной записи на приём.

По всем вопросам можно обра-
титься в наше  управление ПФР  по 
телефонам 4-22-86, 4-18-35.

и. лысенКо,
начальник управления 

ПФР в Казанском районе

обрАтите  ВнимАние!

Проводятся 
выплаты

На сегодняшний день размер ма-
теринского капитала составляет  
453 тысячи 26 рублей.

Материнский капитал может 
быть израсходован:

– на обучение любого из детей 
в семье;

– на финансирование  накопи-
тельной части пенсии матери;

– на улучшение жилищных усло-
вий семьи.

Да, хорошо, когда приезды в район  высоких  
гостей  заканчивались дружески, без разносов. о 
таких встречах я уже рассказывал. Проводишь их, 
этих гостей, настроение приподнятое, и жизнь хо-
роша, и жить хорошо, появляется желание   рабо-
тать лучше. но бывали и такие встречи, при одном 

воспоминании о которых бросало в дрожь. За 
расхождение с мнением высокого начальника и 
невыполнение поставленной задачи спрос был 
жёсткий, разговор вёлся  тоном, не допускаю-
щим возражений. расскажу о нескольких подоб-
ных эпизодах. 
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Вера Гацкан родилась в солнеч-
ной Молдавии, жила  в небольшом 
посёлке. Со своим будущим мужем 
Валерием Авериным они познако-
мились, когда оба отдыхали в Ана-
пе. Говорят, курортные романы не-
долговечны, но у этой пары  всё по-
лучилось совсем по-другому. По 
возвращении домой  между моло-
дыми людьми завязалась перепи-
ска. В одном из очередных посла-
ний  Вера написала, что следую-
щее письмо будет, скорее всего, с 
другого адреса, так как она плани-
рует поменять место жительства, 
уехать  в город. Тогда Валерий не-
ожиданно предложил девушке пе-
реехать  на постоянное место жи-
тельства в Казанское. 

Вера улыбнулась. Какая Си-
бирь!? Она слышала, будто  в Тю-
мени   медведи по улицам ходят. И 
всё же  романтика влекла. Пока мо-
лод, хочется новых впечатлений и  
ярких эмоций.  Девушка решилась 
съездить  в гости в село, где живёт 
жених, а получилось так, что оста-
лась здесь насовсем. Поработала 
сначала в пекарне, затем устрои-
лась в комбинат бытового обслужи-

сВоё  Дело

хозяйка 
цветочного магазина

вания вязальщицей. Но через шесть 
лет предприятие, где они работали 
вместе с мужем, закрыли. Для семьи 
настали нелёгкие времена. Супруги 

пробовали вязать вещи  на машин-
ке дома, но китайские товары быстро 
заполонили весь рынок, и домашнее 
производство не выдерживало кон-

куренции. Как  многие россияне, по-
терявшие в 90-е годы источник дохо-
да, семья Авериных приняла реше-
ние заняться торговлей. Начинали с 
уличного рыночного лотка. 

Однажды, когда Вера, как обыч-
но, поехала в Челябинск за пряжей, 
молодой человек (консультант по 
продажам семян и рассады цве-
точных культур) подсказал ей идею 
для нового бизнеса. Покупатели  
быстро оценили предлагаемый  то-
вар, спрос на который не только не 
падает, а растёт год от года. 

И вот уже десять лет  Аверины 
развивают своё  цветочное дело, ра-
дуя покупателей большим выбором 
многолетних и комнатных растений, 
пышноцветущей клумбовой расса-
ды. Казанцы с удовольствием при-
обретают живой сезонный товар, 
стараясь облагородить свои приу-
садебные участки и палисадники. 
Любознательные покупатели и на-
чинающие садоводы хотят знать, 
как ухаживать за тем или иным цвет-
ком, как избавиться от вредителей 
сада и как сделать так, чтобы празд-
ничный  букет радовал своей кра-
сотой как можно дольше. Поэтому 
Вера Ивановна постоянно изучает 
особенности  выращивания  много-
летних и однолетних растений, мно-
го читает и даёт  консультации сво-
им клиентам. 

Нужно заметить, что хозяйка 
цветочного магазина  с большим 
удовольствием занимается дизай-
ном своего собственного приуса-

дебного участка, устраивая альпий-
ские горки и пышные клумбы, поэ-
тому о жизни растений она знает не 
только  теоретически. 

Свой бизнес супруги Аверины 
развивают вместе. Большую часть 
ответственности за работу магази-
нов Вера Ивановна берёт на себя 
– работает с поставщиками,  при-
возит товар с базы  и ведёт бухгал-
терию.  Валерий Яковлевич орга-
низует доставку цветов в торговые 
точки и по заявкам клиентов. Их  ма-
газины предоставляют  рабочие ме-
ста, а в прошлом году у  них  успеш-
но прошла  практику студентка уни-
верситета, которая училась на фа-
культете   «Ландшафтный дизайн». 

Продавцов-консультантов в 
свой магазин В. Аверина подбирает 
очень тщательно, ведь товар здесь 
особый, и работать с ним может не 
каждый. 

– Продавец должен, прежде все-
го, любить цветы, – говорит Вера 
Ивановна. – Они тонко чувствуют 
энергетику человека. Второе обя-
зательное требование – нужно об-
ладать определёнными знаниями 
или быть готовым обучаться. И, ко-
нечно же, мы стараемся подбирать 
людей творческих, которые не боят-
ся экспериментировать при состав-
лении букетов.  При этом у челове-
ка должен быть  вкус. Ведь мы ра-
ботаем для клиента, и когда он до-
волен, для нас это лучшая награда.  

светлана ЗВорыгинА
Фото автора

Анализ создания условий фи-
зической доступности соци-

альной, транспортной, инженерной 
и других инфраструктур показывает, 
что в обществе преобладает упро-
щённое восприятие проблем инва-
лидности, непонимание множества 
затруднений, возникающих при пе-
редвижении, ориентировании и по-
лучении услуг у людей с ослаблен-
ным физическим здоровьем. И это 
отражается на большинстве адап-
тируемых объектов при устройстве 
пандусов с отклонениями от нор-
мативов, кнопки вызова, наклей-
ки желтого круга на дверях. Но да-
вайте сами себе зададим вопрос: 
какая польза от того что доступно 
крыльцо? Всё, приехали. Что даль-
ше? Очевидно, что нужна доступ-
ность всего объекта или хотя бы 
его функциональных зон, включая 
санитарно-бытовые. Кроме этого, 
среди нас есть люди не только с 
нарушениями опорно-двигательных 
функций. Создавая условия доступ-
ности, собственникам объектов,  ру-
ководителям,  проектировщикам 
следует помнить, что заболевания 
бывают разные, и компенсируются 
они различными элементами для 
облегчения передвижения и ориен-
тирования. Например: для слабови-
дящих людей  устанавливаются так-
тильные указатели разного назначе-
ния и иные контрастные обозначе-
ния как на вертикальных, так и гори-
зонтальных поверхностях. Для них 
важно наличие мнемосхем на боль-
шинстве объектов, надписей шриф-
том Брайля в соответствующих ме-
стах, в отдельных случаях голосо-
вое дублирование и т.д.

Для слабослышащих в помеще-
ниях необходимо устройство индук-
ционной петли, бегущей строки. По-
пробуйте представить, каким обра-
зом человек с нарушением слуха мо-
жет понять в салоне автобуса или 
в железнодорожном  вагоне, какая 
сейчас остановка, если нет бегущей 
строки или сурдопереводчика? Есть 
люди с ДЦП, с расстройством речи и 
психики, другими патологиями.

Думаю,  нет нужды приводить 
иные примеры. Сказанного до-
статочно для понимания того, что 
устройством пандуса и входной 
группы доступная среда не исчер-
пывается. В соответствующих нор-
мативных документах, в частности 
«СП 59.13330.2012. Свод правил. 
Доступность зданий и сооружений 
для маломобильных групп населе-

ДостуПнАя  среДА

 оборудовать  крыльцо – 
это лишь начало работы

ния» многое разъяснено, причём, 
кроме общих требований, включе-
ны разделы применительно к объ-
ектам определённого назначения, 
а именно: домам  жилищного фон-
да, общественным  зданиям, объек-
там здравоохранения, образования, 
сервисного  обслуживания, торгов-
ли, бытового назначения, вокзалам.

Многие позиции не требуют боль-
ших затрат. Нужно только вниматель-
но разобраться и, главное, постарать-
ся взглянуть на дело глазами тех лю-
дей, для кого внимание и забота об-
щества жизненно необходимы.

Следует отметить, что законо-
дательство, регулирующее вопро-
сы создания доступной среды, ди-
намично меняется. В Жилищный ко-
декс вносятся необходимые поправ-
ки. В связи с этим есть все основа-
ния полагать, что один из острей-
ших вопросов – доступность мно-
гоквартирного жилья – начнёт ре-
шаться значительно быстрее. С 1 
июля 2015 года государственная и 
негосударственная экспертизы не 
принимают проектную документа-
цию при отсутствии раздела, со-
держащего требования доступно-
сти проектируемого объекта. Не ме-
нее важно принятие на всех уров-
нях управления, включая муници-
пальный, «дорожных карт» с кон-
кретными показателями доступно-
сти объектов и услуг по годам. Во 
все административные регламен-
ты (62 ед.), регулирующие предо-
ставление государственных услуг,  
внесены требования по обеспече-
нию доступности. Кроме того, изда-
ны приказы, утверждающие поряд-
ки обеспечения доступности. Всё 
вышесказанное позволит не толь-
ко упорядочить работу по созданию 
безбарьерной среды, но и сделать 
её более качественной. Нужно до-
биться того, чтобы создание усло-
вий доступности для людей с осла-
бленным здоровьем стало прави-
лом хорошего тона, культурой ве-
дения дел, делом престижа любой 
организации.

В целях стимулирования и под-
держки формирования в Тюменской 
области полноценной безбарьерной 

среды в 2016 году вновь проводит-
ся областной конкурс «Область для 
всех» среди муниципальных образо-
ваний (в г. Тюмени участниками яв-
ляются административные округа). 
Организаторами конкурса выступи-
ли Тюменская областная Дума, де-
партамент социального развития 
Тюменской области, региональное 
отделение партии «Единая Россия».

Чрезвычайно важно формиро-
вание в области заинтересованно-
го, заботливого, уважительного от-
ношения к инвалидам и другим ли-
цам, испытывающим затруднения 
при самостоятельном передвиже-
нии, получении услуг. Чтобы в сума-
тохе повседневности привлечь вни-
мание общества к проблемам лю-
дей с ограниченными возможностя-
ми и способствовать их решению, 
ещё в прошлом году мы организо-
вали  конкурс «Область для всех». 
Была проведена очень серьёзная и 

многоэтапная работа. Помимо ана-
лиза конкурсных заявок, были ор-
ганизованы комплексные проверки 
наиболее востребованных объек-
тов социальной, транспортной, ин-
женерной и других инфраструктур 
муниципальных образований обла-
сти. Активными и важными участни-
ками проверок  были представители 
общественных организаций инвали-
дов, а также люди с ограниченными 
возможностями. Все они выступали 
как эксперты, их мнение было реша-
ющим, а советы, предложения обя-
зательно учитывались в подведении 
итогов конкурса.

Приятно отметить активное уча-
стие негосударственного сектора:   
крупных  банков, торговых центров, 
сервисных служб. Для многих из 
них участие в конкурсе стало делом 
престижа. Руководители стали под-
ходить к созданию доступной сре-
ды более ответственно и комплек-

сно, с пониманием, что данный объ-
ект – будь то магазин или поликли-
ника, школа или музей, администра-
тивный офис или зона отдыха – дол-
жен быть оборудован и обустроен 
так, чтобы действительно каждому 
человеку было максимально ком-
фортно там находиться.

С помощью конкурса организаторы 
рассчитывают распространить поло-
жительный опыт создания безбарьер-
ной среды и привлечь внимание обще-
ства к проблеме доступности объектов.

По итогам конкурса будут опре-
делены победители в номинации 
«Лучшее муниципальное образова-
ние Тюменской области по обеспе-
чению условий доступности объек-
тов и услуг для инвалидов и иных 
маломобильных групп населения» 
в категориях «Городские округа» и 
«Муниципальные районы». Не оста-
нутся без внимания и наград пред-
приятия, организации и учреждения 
всех форм собственности.

Заявки принимаются до 1 октя-
бря, а итоги конкурса будут подве-
дены в начале декабря 2016 года 
во время мероприятий, посвящён-
ных Международному дню инва-
лидов. Положение о конкурсе «Об-
ласть для всех» размещено на 
официальных порталах Тюменской 
областной Думы, муниципальных 
образований Тюменской области, 
территориальных органов соци-
альной защиты населения, обще-
ственных организаций инвалидов.

В. ЗимнеВ,
региональный координатор проекта 

партии «Единая Россия»
«Единая страна  – 
доступная среда»

депутат Тюменской 
                         областной Думы 

Фото Артёма тАгильцеВА

Вера ивановна Аверина радушно встречает покупателей. 
В её магазинах – большой выбор живых и искусственных 

цветов для дома, сада и офиса

В феврале текущего года В.Д. Зимнев с рабочим визитом  при-
езжал в Казанский район. он посетил многие объекты (дом культу-
ры, автовокзал, торговые центры, отделение сбербанка, спортком-
плекс), проверил их доступность для маломобильных граждан и 
проанализировал ход выполнения программы «Доступная среда» 
в Казанском районе. Предложений и замечаний депутат высказал 
много.  со дня той поездки время прошло достаточно. теперь стоит 

проконтролировать, что сделано, а что ещё упущено

основные задачи 
социальной программы 

«Доступная среда»:

– Одинаковый доступ для любо-
го ограниченного индивида в сферах 
обслуживания таких лиц.

– Предоставление бесплатно-
го или льготного медицинского об-
служивания на равных условиях с 
остальными гражданами.

– Организация курсов по обуче-
нию и повышению квалификации ин-
валидов с последующим их трудоу-
стройством.

– Объективность и непредвзя-
тость медицинской экспертизы.
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На празднование  Дня  молодёжи в  пар-
ке села Казанского собрались молодые люди 
в возрасте от 14 до 30 лет. К ним присоеди-
нились их родители и все те, кто молод ду-
шой. Из-за  непогоды торжественную часть  
мероприятия решено было перенести в дом 
культуры. 

Собравшихся в зале приветствовала гла-
ва района Т.А. Богданова. Она заметила, что 
в Казанском районе много активных и иници-
ативных молодых людей.  Татьяна Алексан-
дровна выразила надежду, что нынешние 
школьники после окончания  учебных заве-
дений будут возвращаться в район,  чтобы 
продолжать славные традиции своих отцов 
и дедов,  и со  временем возьмут на себя от-
ветственность за свою малую родину, за её 
дальнейшее развитие и судьбу старшего по-
коления.

Волонтёры и педагоги центра развития 
детей вместе с участниками художествен-
ной самодеятельности подготовили для зри-
телей музыкально-развлекательную програм-
му «На молодёжной волне». В течение вече-
ра звучали песни о молодости и  России, о 
множестве дорог для юношества. Ведь имен-
но  тем, кто сегодня в расцвете лет, предсто-
ит строить будущее, покорять новые верши-
ны, делать открытия.

– Кто, если не мы, сила поколения? – 
задорно пели девчата из вокального ан-
самбля  «Таволга». – Мы, молодые, – на-
дежда страны. Построим храмы и вырас-
тим сады. 

ВслеД ЗА событием

молодёжь –  надежда страны

Благодарностью главы Казанского 
муниципального района за активную 
жизненную позицию и в связи с празд-
нованием   Дня молодёжи награждены:  
Иван НОвИКОв, старший участковый 
уполномоченный полиции ОМвД Рос-
сии по Казанскому району, Динар Дав-
летшИН, военнослужащий войсковой 
части  2016, татьяна левашОва, учи-
тель Казанской основной  школы, Бир-
жан еРежеПОв,  старший техник по ис-
кусственному осеменению животных  
молочно-товарного комплекса ЗаО «аг-
рокомплекс «Маяк», алексей ФИлИПеН-
КО, водитель автомобиля ДРСУ-5 аО 
«тОДЭП» (Казанский участок), татья-
на УДИлОва, врач-педиатр областной 
больницы № 14, Максим шевчУК, спе-
циалист по организации  досуга Ильин-
ского центра досуга, Надежда Рыж-
КОва, преподаватель русского языка 
Ишимского многопрофильного технику-
ма, отделение с. Казанское, анастасия 
МельНИКОва, педагог-психолог Казан-
ской средней школы, Юрий КУРОПтев, 
инженер по ЭвМ Новоселезнёвской  шко-
лы, евгения лыЗлОва, учитель мате-
матики  Большеченчерской школы, Оль-
га ОСтаНИНа, педагог-организатор Ка-
занского центра   развития детей, Оль-
га ващеНКО, фельдшер челюскинской 
врачебной амбулатории, виктор Бы-
КОв, инспектор ДПС ОГБДД по Казан-
скому району, анастасия БеРДОва, учи-
тель иностранных языков Ильинской 
школы, Светлана СаННИКОва, главный 
бухгалтер МУПжКХ Казанского района, 
азамат РежеПОв, стоматолог област-
ной больницы № 14.

Кирилл, сева и Виталий:
– Для нас День молодёжи – это праздник молодости, музыки и ярких эмоций. 

на вечере хотелось увидеть друзей, красивых девчонок. 
Жаль, что молодые люди сегодня сами не знают, чего хотят. не стоит унывать ни 

при каких обстоятельствах. нужно учиться ставить перед собой цели и стремиться 
к совершенству. не предавать свою малую родину, а возвращаться 

в район и помогать его поднимать.  и, конечно же, помогать людям, которые про-
сят о помощи,  причём, помогать бескорыстно.

– А чтобы дольше не стареть, нужно в жиз-
ни побольше петь, – шутливую песню  с та-
кими словами спела  Нина Первухина,  одна 
из солисток названой группы. 

Шутками сопровождался и каждый выход 
ведущих, которые веселили  публику, проводя 
то игры с залом, то вызывая отдельных зрите-
лей на сцену. Изюминкой вечера стала лоте-
рея, участвовать в которой могли все желаю-
щие, написав  номер своего сотового телефона. 
Призы разыгрывались после каждого выхода 
артистов. А счастливого обладателя главного 
приза в конце вечера ждал аппетитный тортик. 

Праздничная программа  продолжилась 
на улице. Желающие могли потанцевать, по-
общаться и сделать  фотоснимки. В фойе зда-
ния работали детские аттракционы  и прошла 
акция «Молодёжь против наркомании». Мо-
лодёжная дискотека под живую музыку про-
должалась до 22 часов. Для земляков пели 

Дима, соня, настя и  Диана – гости посёлка.  В этот вечер молодые люди встре-
тились в центральном парке села Казанского, чтобы приятно провести время. им  
хотелось повеселиться, пообщаться с друзьями и  новыми  знакомыми. от празд-

ника ждали сюрпризов, подарков и много музыки

Даша и Катя не были на праздничной 
церемонии в доме культуры. они пришли  

в парк, чтобы послушать хорошую музыку, 
провести вечер с друзьями. им хотелось  

увидеть праздничное уличное шоу и салют

«Истинно, истинно говорю вам: слушаю-
щий слово Моё и верующий в Пославшего 
Меня имеет жизнь вечную, и на суд не при-
ходит, но перешёл от смерти в жизнь» (Ев. от 
Иоанна, гл. 5, стр. 24).

  Мне хочется написать не только о пра-
вославных праздниках, но и порассуждать о 
том, что  затронет душу каждого верующего 
человека. Зачем мы живём на земле, кто та-
кой Бог, кто его Сын и Святой Дух? Каждый 
человек,  пусть даже он и атеист, задаётся 
вопросом мироздания.

Итак Бог – это чистейший  дух, которого  
никто никогда не видел. Нельзя  его пред-
ставлять в образе дедушки с бородой, кото-
рый сидит на облаках и управляет миром, 
нельзя его понимать и как воздух, разлитый 
в природе. Бог вечен и бессмертен. Не было 
ни человека, ни Земли, а Бог уже был. Для 
него нет времени, прошлого, будущего, для 
него время всегда настоящее. Бог – это бо-
гатство от полноты жизни и любви. «Я есмь 
путь и истина и жизнь. Никто не приходит к 
Отцу, как только через Меня» (Ев. от Иоан-
на, гл.14, стр. 6).

Апостол Павел говорит: «Познай истину, 
и она сделает тебя свободным». А истина у 
нас одна – это Бог. И он един в трёх лицах: 
Отец, Сын и Святой Дух,  и это великая тай-
на божества. Человеческим умом её постичь 
невозможно.

Отец рождает Сына, а Дух Святой исхо-
дит от Отца. 

Есть такая легенда. Три профессора рас-
суждали между собой. Один сказал: 

– Я не верю, что есть душа. Сколько ни 
вскрывал человека, а души не видел. Я при-
шёл к выводу, что её в человеке нет. 

Другой возразил:
– Если рассуждать подобным образом, то 

что получается? И я много раз вскрывал че-
репную коробку, но ума там не обнаружил. Не 
значит же это, что его у человека  нет.

Третий же сказал:
– А я сколько ни оперировал сердце – 

любви не нашёл. Так  и с душой. Если её вы 
не видели, то это не значит, что её нет!

Если мы сделали кому-то  что-то доброе, 
хорошее,  у нас радуется не тело, а душа. 
Видя красоту природы, мы воспринимаем её 
на духовном уровне, а не материальном. Ког-
да мы создаём блага для души и живём по 
заповедям божьим, тогда душа находит мир 
и покой. А если этот порядок нарушен, чело-
век теряет цель и смысл жизни. 

Святой Василий говорит: «Человеку отдай 
все блага мира, и всё равно ему будет мало. 
Душа ненасытна, её ведёт сам человек».

Душа бессмертна,  и человека можно 
сравнить с книгой. Тело – бумага и обложка, а 
душа – идеи, заключённые в этой книге. Если 
бросить книгу в огонь, сгорит всего  лишь бу-
мага, а не идеи, записанные в ней.

В своей проповеди о человеке митропо-
лит Димитрий сказал: «В каждом из нас долж-
ны быть разум, воля и совесть».  Разум – дар 
мыслить, рассуждать. Воля – возможность 
выбора, на чём стоит вся жизнь человека. 
Совесть – «верховный трибунал», беспре-
рывно заседающий в тайниках нашей души, 
глас Божий, который слышат даже те, кто от-
рицает Бога. Макарий Великий утверждал, 
что путь к познанию Бога – доброта души. 
Один древний учёный сказал: «К  Богу мож-
но  прийти разными путями, сколько людей 
–  столько и путей».

Многие пришли к Богу через испытания и 
невзгоды, другие же просто пожелали узнать 
его ближе. В трудные минуты вспоминает-
ся мне любимая бабушка,  которая говорила 
мне: «Скажи: «Отче наш», назови Бога сво-
им  отцом, а он никогда не оставит своё дитя 
в беде и поможет».

Православные  праздники   июля
7 июля – рождество Иоанна Предтечи;
12 июля –  первоверховных апостолов Пе-

тра и Павла (окончание Петровского поста);
18 июля –  обретение мощей преподоб-

ного Сергия Радонежского;
21 июля –  Казанской иконы Божьей Матери;
28 июля – равноапостольного великого 

князя Владимира.
В. бульбА, 

прихожанка храма Святителя и 
Чудотворца Николая

с. Казанское

ПрАВослАВный КАленДАрь

«Просите, 
и дано будет 

вам!»

Поёт Виктория Полукеева – 
одна из солисток ансамбля «та-

волга». Этим творческим коллек-
тивом была подготовлена основ-
ная часть концертной программы

участники художественной самодеятельно-
сти и солисты Новоселезнёвского и Боль-
шеярковского домов культуры Иван Мала-
хов, Нина Первухина,  Анастасия Мельнико-
ва и Анастасия Санникова,  Александр Бар-

хатов и Виктория Полукеева. В райцентре в 
этот вечер царила атмосфера веселья, кра-
соты, энергии, молодости.

светлана ЗВорыгинА 
Фото автора


